

NOVOMATIC

Programm. Das Novomatic Forum im Herzen Wiens startet mit einer Reihe faszinierender wie ebenso unterhaltsamer Veranstaltungen in den Herbst.

Bunter Herbst im Novomatic Forum



Das Novomatic Forum im Herzen Wiens: Wo sich Kultur und Kunst begegnen.

[Novomatic]

Ganz nach der grundlegenden Intention des Novomatic Forums als Ort der Begegnung von Kunst und Kultur, Wirtschaft und Wissenschaft, finden neben

FAKTEN

L'hotel biz

Termine: 7. 9., 19. 10., 2. 11., 7. 12.

Top Swap

17. 10., 14-19.30 Uhr
18. 10., 11-16.30 Uhr

„Ambiguous Water“

Eröffnung am 23.10.
(nur mit Einladung)
Ausstellung: 24.10. bis 31.12.
Öffnungszeiten: Eintritt frei
Mo - So: 10.00 - 16.00 Uhr

Ungarisches Kammerorchester Savaria

Verein für internationale Musik und Kulturförderung (IMK)
22. 11., 11 Uhr
Karten unter Tel.: +43/(0)1/403 30 32 oder office@imk-vienna.com

dem Auftritt des Ungarischen Kammerorchesters auch Networking-Veranstaltungen, ein Event für Kleidungs-Upcycling und eine Teppichauktion statt.

After Work und Kleidertausch

Ab September öffnen sich wieder die Türen von Wiens erstem Afterwork-Club - dem L'hotel biz. Am 7. September, 19. Oktober, 2. November und 7. Dezember bietet sich hier in unvergleichlicher Lage zwischen Naschmarkt und Karlsplatz wieder Gelegenheit, Netzwerke zu erweitern. Das denkmalgeschützte Bauwerk der Otto-Wagner-Schüler Heinrich Schmid und Hermann Aichinger aus den 1920er-Jahren beeindruckt durch Jugendstil- und Art-déco-Elemente und bietet für diese Veranstaltung den perfekten Rahmen.

Top Swap, das temporäre Kleidertausch-Event, hält bereits zum dritten Mal Einzug ins Novomatic Forum: An wechselnden Orten werden Pop-up-Modeboutiquen inszeniert. Für das typische Top-

Swap-Flair sorgt das Rahmenprogramm mit Bar, Musik und DIY-Workshops. Das nächste Event findet am 17. Oktober (14-19.30 Uhr) und am 18. Oktober (11-16.30 Uhr) statt.

Wasser - ein ewiges Thema

Renate Gerlach ist seit 30 Jahren als Malerin abseits des klassischen Kunstmarkts aktiv. Konsequenter verfolgt sie ihren eigenen Weg, hat sich ihr eigenes Sammlernetzwerk aufgebaut, Auftragsarbeiten für Firmen und Privatpersonen umgesetzt. Und ist sich selbst dabei immer treu geblieben. Oberflächlich betrachtet ist Wasser sehr zurückhaltend mit Informationen. Die Ausdehnung größerer Wasserflächen lässt sich bisweilen einschätzen. Tiefe, Temperatur, Inhalt bleiben uns bei äußerlicher Betrachtung aber verborgen. Renate Gerlach widmet sich intensiv der Auseinandersetzung mit diesem Element. Im Rahmen ihrer Ausstellung, die vom 24. 10. bis 31. 12. im Novomatic Forum stattfindet, wer-

den sowohl ältere Arbeiten als auch neue Herangehensweisen an das Thema zu sehen sein.

Das Novomatic Forum und der Verein für internationale Musik- und Kulturförderung (IMK), eine Organisation im Dienst des musikalischen Dialogs von Menschen über Grenzen hinweg, präsentieren am 22. November im Rahmen der Konzertreihe das Ungarische Kammerorchester Savaria. Hier kann man die musikalischen Darbietungen genießen und sich durch die Künstlerinnen und Künstler zu neuen Erfahrungen inspirieren lassen.

KONTAKT

Ursula Nosal

Standortleitung, Eventmanagement & Verkauf
Novomatic Forum
Friedrichstraße 7
1010 Wien
Tel.: +43/(0)1/585 20 21-210
u.nosal@novomaticforum.com
www.novomaticforum.com

Das 6. Responsible-Gaming-Symposium

Novomatic legt größten Wert auf Spielerschutz und Prävention, die Investition in die laufende Aus- und Weiterbildung der Mitarbeiter ist fester Bestandteil des Responsible-Gaming-Managements bei Novomatic.

Fachsymposium in Wien

Neben zahlreichen internen Aus- und Weiterbildungsseminaren ist Novomatic der regelmäßige fachliche Austausch mit Expertinnen und Experten aus dem Bereich der Suchtforschung und -prävention ein Anliegen. Aus diesem Grund findet am **13. Oktober 2015** zum bereits sechsten Mal das Responsible-Gaming-Symposium im Novomatic Forum in Wien statt: Das jährlich stattfindende Fachsymposium steht jeweils im Zeichen eines Schwerpunktthemas der Suchtprävention und widmet sich heuer insbesondere internationalen Trends und Erkenntnissen der Suchtforschung: Responsible Gaming International. Auch dieses Jahr konnte mit Professor Donatella Marazziti von der Universität Pisa eine inter-



Die Absolventen des Lehrgangs für Präventionsbeauftragte bei der Zertifikatsverleihung im Rahmen des Responsible-Gaming-Symposiums 2014.

[Novomatic]



Donatella Marazziti, Professorin für Psychiatrie, Universität Pisa, Italien.

[Donatella Marazziti]

national renommierte Fachexpertin als Hauptvortragende gewonnen werden. Die Psychopharmakologin wird in ihrer Key Lecture unter anderem auf das Zusammenspiel von Neurotransmittern und die Parallelen auf Erlebens- und Verhaltensebene zwischen Sucht und Verliebtsein eingehen. In der anschließenden Podiumsdiskussion bleibt Gelegenheit für Fragen

aus dem Auditorium. Zudem bieten fünf parallel stattfindende Workshops am Nachmittag die Möglichkeit, Spezialfragen zu Teilbereichen des Responsible Gaming International in Kleingruppen intensiv zu bearbeiten. Bis auf eigens gekennzeichnete Workshops, die ausschließlich für Novomatic-Mitarbeiterinnen und -Mitarbeiter reserviert sind, stehen alle Informa-

tionsangebote einer interessierten Öffentlichkeit offen. Die Programmdetails werden in Kürze auf www.novomatic.com/responsible-gaming veröffentlicht. Für Rückfragen steht die Abteilung Konzern-Responsible-Gaming unter der Telefonnummer +43/(0)2252/6060 zur Verfügung, Anmeldungen unter: bettina.sterner@admiral.at

Novo-Safety-Day



[Novomatic]

Ende Juli fand der zweite Novo-Safety-Day im Novomatic-Headquarter am Standort Gumpoldskirchen statt. Mit dem Safety Day wurde die jährliche Evakuierungsübung weitergeführt. Mehr als 100 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter haben die verschiedenen Stationen besucht, um ihr Wissen in Erste Hilfe, Feuerlöschung und Zivilschutz aufzufrischen und sich zu den Themen Unfallvermeidung und Sicherheitsregeln zu informieren. Während der Novo-Safety-Day-Parcours freiwillig besucht werden konnte, war die Teilnahme an der jährlichen Evakuierungsübung, die reibungslos und ohne Zwischenfälle verlief, verpflichtend.

Museum.gugging: Art brut



[Sawada Shinichi]

Das Museum.gugging zeigt in dieser Sonderausstellung vom 10. 9. 2015 bis 22. 5. 2016 150 Meisterwerke von Stars und Newcomern der japanischen und Schweizer Art brut. Ein Schwerpunkt wird auf japanische Art brut gelegt, die viele Entdeckungen verspricht: Sei es Shinichi Sawada, der bei der Kunst-Biennale 2013 für Aufsehen sorgte, oder Yuichi Saito mit seinen feinstrichigen Arbeiten, die zwischen Schrift und Bild changieren. Von Schweizer Seite sind Größen wie Aloïse Corbaz oder Alfred Leuzinger zu sehen. www.gugging.at

Weltmeister-Workshop



[Löwen Entertainment]

Um das Freizeitangebot in Jugendclubs und Jugendzentren noch attraktiver zu machen, wurde im vergangenen Jahr die Aktion „100 Soccer für Deutschland“ ins Leben gerufen. Jugendzentren aus Deutschland konnten sich um einen neuen Löwen-Homesoccer bewerben. Der Berliner Jugendclub Ikarus zählt zu den drei Gewinnern der Tischkicker-Aktion Beat the Champ von Löwen Entertainment, einer Tochtergesellschaft der Novomatic-Gruppe. Alle drei Jugendzentren wurden mit einem exklusiven Workshop unter Leitung von Tischkicker-Weltmeister Chris Marks belohnt, den Löwen Entertainment ermöglichte.